

# COMERCIO EXTERIOR ITRIMESTRE 2024

El comercio internacional está estrechamente vinculado con otros indicadores como la balanza comercial, el tipo de cambio y la inversión extranjera directa, los cuales influyen en la estabilidad macroeconómica y competitividad del país.

### **BALANZA COMERCIAL**



-\$17,656



## MILLONES DE DÓLARES MILLONES DE DÓLARES

## **POLÍTICA MONETARIA - IT 2024**



TIPO DE CAMBIO PROMEDIO AL IT 2024
\$17.00

PESOS POR DOLAR
\$1.66 PESOS MENOS QUE EN 2023

-\$205,083

MILLONES DE DÓLARES

TASA DE INTERÉS JUNIO 2024 ESTADOS UNIDOS

5.5%

**IGUAL** AL ÚLTIMO PERÍODO DE CAMBIO

TASA DE INTERÉS JUNIO 2024 MÉXICO

11%

**IGUAL** AL ÚLTIMO PERÍODO DE CAMBIO



Fuentes: CIES con información de la Secretaría de Economía Federal, Balanza comercial e IED), Trading Económics (Datos de Estados Unídos), Banxico (Tasas de interés y tipo de cambio) INEGI (Inflación, empleo, exportaciones y exportaciones por sector).

# COMERCIO EXTERIOR ITRIMESTRE 2024

El comercio exterior desempeña un papel fundamental en el crecimiento económico de un país. A través de las exportaciones, se generan ingresos y empleo, impulsando la actividad económica.

### **EXPORTACIONES INEGI**











\*No se cuenta con información del empleo para el II T de 2020.

#### Breve análisis

A través de la balanza comercial, se puede observar que la entidad de Chihuahua tiene un mayor ingreso de capital que de salida, contrastando con el país y con Estados Unidos; no obstante, esta balanza comercial en la entidad refleja una mayor dependencia del mercado externo; por lo que, una política restrictiva afectará más a un lugar con mayor apertura económica.

Analizando cómo ha continuado el mercado monetario, se puede observar que la inflación está siendo atacada de manera agresiva por parte de ambos países con unas altas tasas de interés, que puede estar repercutiendo en que hay una menor generación de empleo de la que se presentaría si las políticas monetarias no fuesen contundentes. Además, se observa un dólar con un menor precio al primer trimestre.

En las exportaciones publicadas por el INEGI, se observa cómo la nación tuvo un incremento en las exportaciones; sin embargo, no fue un crecimiento tan acelerado como los dos años previos al 2023. Para el panorama de Chihuahua, se puede observar que a pesar de haber una reducción en las exportaciones de los sectores de fabricación de equipo de cómputo; transporte y otros, la inversión extranjera directa ha aumentado en comparación al año anterior, que posiblemente provocará un aumento en las exportaciones en próximos periodos, que puede desembocar en un aumento en los empleos en la manufactura.

